

P.— *Hace poco leí un artículo que decía "Antiguamente los señores holgaban y los criados trabajaban; ahora los señores trabajan y los demás están en el paro". ¿Es esto representativo de la situación actual?*

R.— De alguna manera sí. El paro es un problema importante porque el trabajo cada día es un bien más escaso, en el futuro lo será mucho más. El hecho de que algunos trabajen horas extraordinarias puede llegar a convertirse en un delito, porque puede suponer que está quitándole trabajo a otras personas. Con las nuevas tecnologías habrá que redimensionar completamente la estructura social para que el trabajo esté repartido equitativamente.  
**REBAJAR LA JORNADA**

P.— *Hace poco cayó en mis manos un libro de ciencia ficción que describía un modelo social con una jornada laboral de 12 horas semanales. ¿Podemos llegar a eso?*

R.— Sí, hacia eso vamos. Hay países que están en condiciones de rebajar a treinta horas su jornada laboral. El hecho de mantenerla más larga les hace perder dinero. Sin embargo no se atreven porque temen las repercusiones en una sociedad que no está preparada para aprovechar el ocio con dignidad e imaginación. Psicológicamente no estamos preparados todavía, desde pequeños nos han inculcado la idea de que había que trabajar mucho, sin descanso. La tarea

del Gobierno ahora es preparar desde los colegios a la sociedad para la nueva situación con la que van a enfrentarse.

Nosotros tenemos un doble problema: por una parte atender a las nuevas tecnologías para no perder el nivel de competitividad que tenemos y por otro lado, seguir las vías tradicionales de crecimiento que requieren pequeñas inversiones de capital y mucho gasto de mano de obra para que el cambio no sea demasiado brusco.

#### ESTATUTO DE LOS FUTBOLISTAS Y SERVICIO DOMESTICO

P.— *¿Qué problemas se han resuelto desde su toma de posesión y cuáles están en vías de negociación?*

R.— Hay un paquete normativo importante en vías de solución. Se han resuelto problemas como la reducción de la jornada laboral a 40 horas y el desarrollo del estatuto minero, temas que se incluyeron en el programa electoral.

Dentro de poco se regularán relaciones especiales como el estatuto de los futbolistas y el servicio doméstico.

P.— *¿Que tratamiento se le dará al servicio doméstico?*

R.— Se trata de darle dignidad, de romper los esquemas de servidumbre y paternalismo, el hecho de poder regularlo es una conquista histórica. No queremos que nadie salga perjudi-

cado porque comprendemos que hay infinidad de mujeres que necesitan de las empleadas de hogar para poder trabajar fuera de sus casas. Con la nueva regulación sólo trabajarán las horas necesarias, habrá además unas agencias, similares a las de limpieza que ya existen y que probablemente funcionarán con gran eficacia.

#### BUSCAR RECURSOS

P.— *¿Cuál es la situación de las Relaciones del Ministerio de Trabajo con la Seguridad Social, a través de las pensiones?*

R.— El modelo español de Seguridad Social fue diseñado hace 13 años, en 1972, cuando la proporción entre el número de personas en activo y los pensionistas era de un 50%. En la actualidad hay un 40% de personas en activo frente a un 60% de pensionistas. Si sigue creciendo el número de pensionistas cada vez habrá más personas recibiendo ingresos de la Seguridad Social y menos personas generando recursos. El partido socialista en el programa electoral se propuso que el poder adquisitivo de los pensionistas en España no descendiera, por lo que es imprescindible buscar recursos nuevos.

Por otro lado, hay que tener en cuenta que nuestro país es el único de Europa en el que los jubilados se retiran con el 90% del sueldo, y en algunos casos con el 100%.

